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DESTAQUES 

 

Cancelado debate sobre ações de big techs contra PL das Fake News 

Poder Legislativo | 11/07/2023 – 09h19min 

 

A Comissão de Defesa do Consumidor da Câmara dos Deputados cancelou a 

audiência pública que faria na quarta-feira (12) para discutir "a manipulação de informações 

das big techs contra o PL das Fake News". O deputado Ivan Valente (Psol-SP), que havia 

pedido o debate, afirma que, no início de abril, o Google lançou campanha publicitária contra 

o projeto (PL 2630/20). "Na véspera da anunciada votação do PL 2630, as ações se 

intensificaram. Google, Meta, Twitter e Spotify atuaram com forte abuso de poder econômico 
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e desinformação para influenciar a opinião pública e os parlamentares contra o referido 

projeto de lei", disse. Ivan Valente acrescentou que a ferramenta de busca do Google 

manteve link para texto assinado pelo diretor de Relações Governamentais e Políticas 

Públicas do Google Brasil, Marcelo Lacerda, com o posicionamento da empresa sobre o 

projeto, "baseado em informações inconsistentes". Fonte: Agência Câmara  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

CNDI aprova primeira resolução e propõe estímulo à criação de plataformas digitais 

nacionais 

Poder Executivo | 10/07/2023 – 21h02min 

 

A primeira resolução do Conselho Nacional de Desenvolvimento Industrial (CNDI), 

cuja retomada das atividades foi registrada por TELETIME na semana passada, prevê uma 

intensificação das políticas de incentivo à tecnologia brasileira aumentando a participação de 

empresas nacionais no segmento de plataformas digitais. A ata da reunião está disponível 

aqui. Isso significa, na prática, a criação de mecanismos que fomentem a construção de 

plataformas digitais brasileiras, como uma forma de garantir não apenas desenvolvimento 

tecnológico, mas também um cenário de inovação a partir de tecnologias brasileiras. O tema 

está como um objetivo a ser alcançado, inserido dentro da missão "Transformação digital da 

indústria para ampliar a produtividade". Além deste objetivo, o CNDI aprovou também, como 

metas a serem alcançadas para desenvolver a indústria brasileira: Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

   

Participantes de audiência defendem mais tecnologia e maior tempo na escola 

Poder Legislativo | 10/07/2023 – 17h14min 

 

Mais tecnologia e maior tempo na escola foram defendidos em audiência pública na 

Comissão de Educação do Senado. As recomendações colhidas durante as audiências vão 

ajudar o Congresso Nacional a votar o próximo Plano Nacional de Educação (PNE). O texto 

que o Executivo vai enviar ao Legislativo vai vigorar entre 2024 e 2034. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Nova política exportadora quer inserir empresas de pequeno e médio porte no 

mercado internacional 

Poder Executivo | 11/07/2023 – 13h44min 

 

Decreto assinado pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva, e publicado na terça-feira 

(11/6) no Diário Oficial da União, institui a Política Nacional de Cultura Exportadora e o 

Comitê Nacional para a Promoção da Cultura Exportadora. Objetivo da nova política é 

aumentar o número de exportadores brasileiros, especialmente entre as micro, pequenas e 

médias empresas (MPMEs). O Decreto nº 11.593 busca aprimorar as políticas públicas do 

setor, desenvolvendo e fortalecendo programas, projetos e ações inclusivas para maior 

inserção de empresas no comércio exterior brasileiro, além de proporcionar maior 

coordenação entre órgãos envolvidos em promoção do comércio exterior e apoiar o ingresso 

e a permanência de empresas no mercado externo. Para o vice-presidente e ministro 

Geraldo Alckmin, é preciso um amplo esforço nacional para promover oportunidades 

associadas ao mercado externo. “A Política Nacional de Cultura Exportadora vai fortalecer a 

rede de apoio para que empresas de pequeno porte possam ter acesso a novos mercados. 

Muitas empresas que ainda não exportam podem se beneficiar de novas oportunidades e, 

como sabemos, o comércio exterior tem o potencial de gerar renda e empregos de melhor 

qualidade”. Fonte: ASCOM MDIC 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Sistemas de IA podem revolucionar mercado de trabalho em países ricos, diz OCDE 

Mercado | 11/07/2023 – 14h55min  

 

Países membros da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 

(OCDE) precisam estar preparados para uma “revolução” no mercado de trabalho provocada 

por sistemas de inteligência artificial (IA). Isso se deveria ao “rápido avanço da tecnologia, à 

queda de custos e ao aumento da disponibilidade de trabalhadores com habilidades de IA”, 

disse a entidade em relatório divulgado na terça-feira (11). O documento diz que os 

empregos considerados de maior risco de serem substituídos por sistemas de IA 

representam cerca de 27% de todas as vagas do mundo. As ocupações que mais estão 

sujeitas à substituição são aquelas de baixa e média qualificação, como construção, 

agricultura, pesca e, em menor escala, na produção e transporte. “As ocupações de alta 

qualificação, apesar de estarem mais expostas ao progresso recente da IA, ainda correm o 

menor risco de automação”, diz o relatório. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissão pode votar dedução no Imposto de Renda de investimentos em startups 

Poder Legislativo | 11/07/2023 – 09h29min 

 

A Comissão de Ciência e Tecnologia (CCT) pode votar na quarta-feira (12) o Projeto 

de Lei (PL) 3.466/2019, que cria o Fundo de Financiamento às Empresas Startups (FiStart) e 

possibilita deduzir do Imposto sobre a Renda das Pessoas Físicas (IRPF) os valores 

investidos nessas empresas. A reunião está marcada para as 11h. Proposto pelo senador 

Randolfe Rodrigues (Rede-AP), o fundo financiará projetos de inovação nas startups, 

conceituadas no texto como “empresas nascentes intensivas em conhecimento”. O senador 

Carlos Viana (Podemos-MG) apresentou relatório favorável à aprovação. A dedução será 

limitada a 20% do valor efetivamente integralizado e não poderá ultrapassar o montante de 

R$ 80 mil por ano-calendário. Segundo Randolfe, o intuito é fomentar os chamados 

investidores-anjos no país, assim chamados aqueles investidores que assumem maior risco 

no início de uma empresa, possibilitando seu funcionamento inicial. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

FAPESP e Sebrae-SP anunciam duas chamadas para startups em busca de 

financiamento 

Mercado | 11/07/2023 

 

A FAPESP e o Sebrae-SP estão com duas chamadas abertas para startups 

inovadoras: o PIPE Start e o PIPE Sebrae. As iniciativas têm como objetivo impulsionar o 

desenvolvimento de projetos em estágio inicial, validar soluções tecnológicas e estimular o 

surgimento de novos modelos de negócios com potencial de viabilidade no mercado. As 

startups participantes devem estar sediadas no Estado de São Paulo e ter faturamento bruto 

anual de até R$ 4,8 milhões. Os prazos finais para inscrição são: PIPE Sebrae até 27 de 

julho e PIPE Start até 4 de agosto. A chamada PIPE Sebrae é uma oportunidade para 

startups que buscam financiamento para desenvolver suas tecnologias e levá-las ao 

mercado. Os principais detalhes dessa chamada são: Financiamento de até R$ 1,5 milhão 

da FAPESP para o desenvolvimento tecnológico e de até R$ 250 mil do Sebrae para 

aprimorar o plano de negócios; Os projetos podem ter duração de até dois anos e devem 

demonstrar a viabilidade tecnológica das soluções propostas. Fonte: ANPROTEC 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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PL que destina recurso do Fust para wifi em escolas é recebido com prioridade no 

Senado 

Poder Legislativo | 11/07/2023  

 

Uma semana após ser aprovado pela Câmara dos Deputados, o projeto de lei que 

direciona recurso para instalação de rede de wifi em escolas públicas (PL 2617/2023) foi 

aprovado pela Comissão de Educação (CE) do Senado e consta na ordem do dia do 

Plenário. Na prática, o texto amplia as possibilidades de uso de valor remanescente da verba 

bilionária liberada aos Estados, com atraso, para custear aulas remotas em decorrência da 

pandemia de Covid-19. A relatora da proposta na CE, senadora Professora Dorinha Seabra 

manteve em seu parecer a versão aprovada pelos deputados na segunda-feira passada, 3. 

O projeto original apenas criava o Programa Escola em Tempo Integral, mas um substitutivo 

do parlamentar Mendonça Filho (União-PE) acrescentou uma emenda que altera a Lei 

14.172/2021, que destinou R$ 3,5 bilhões do Fust (Fundo de Universalização dos Serviços 

de Telecomunicações) para viabilizar o ensino à distância durante a pandemia. Fonte: Tele 

Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

PL das Fake News é melhor que criar ‘Constituição digital’ 

Poder Executivo | 10/07/2023 – 00h12min  

 

Com a intenção louvável de enfrentar o extremismo, o Ministério dos Direitos 

Humanos e da Cidadania constituiu um grupo de trabalho que produziu um relatório de 82 

páginas com recomendações para garantir direitos fundamentais nas redes sociais. O texto 

sugere que o país adote uma “Constituição para o ambiente virtual, visando proteger os 

direitos e liberdades dos indivíduos que interagem nesse espaço”. O relatório alinhava uma 

proposta de conteúdo para essa “Constituição digital”, com o objetivo de combater o uso das 

redes sociais para promover o extremismo, fomentar violência e disseminar aquilo que 

identifica como discurso de ódio. Entre os exemplos de manifestações a combater estão 

misoginia e violência contra as mulheres, racismo, ódio e violência contra a população 

LGBTQIA+, xenofobia, ódio e violência contra pobres, violência política, neonazismo e atos 

extremistas contra a democracia. Não há dúvida de que a propagação do extremismo pelas 

redes sociais é um dos maiores desafios das democracias marcadas pela polarização. É 

fundamental combater o racismo e os preconceitos, a desinformação que traz risco a grupos 

vulneráveis e as comunidades cujo objetivo é criminoso. A iniciativa do Ministério dos 

Direitos Humanos embute, porém, dois riscos. Fonte: O Globo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Texto da reforma tributária pode trazer benefícios em telecom, dizem especialistas 

Mercado | 10/07/2023 – 16h52min 

 

Especialistas ouvidos pelo TELETIME sobre os impactos da reforma tributária no 

setor de telecomunicações apontam que no geral, o texto aprovado deve trazer alguns 

benefícios para o setor, mesmo o serviço tendo ficado de fora das exceções que poderão ter 

regime tributário diferenciado. O principal ganho será a simplificação tributária. Luiz Roberto 

Peroba, sócio do escritório Pinheiro Neto Advogados, aponta que o texto aprovado na 

Câmara do Deputados beneficia o setor de telecomunicações sobre a perspectiva da 

simplicidade. "Teremos uma base ampla de tributação e, com isso, redução das obrigações 

acessórias e contencioso que no setor é muito relevante", disse o advogado ao Teletime. O 

mesmo entendimento tem a advogada Daniela Lara, sócia do Rolim, Goulart, Cardoso 

Advogados. Ela avalia que a simplificação de tributos proposta na reforma aprovada é 

positiva para o mercado de telecomunicação. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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 Número global de dispositivos 5G cresce 48% em um ano, aponta GSA 

Mercado | 10/07/2023 – 10h32min 

 

Segue crescendo o número de dispositivos 5G lançados no mercado global. De 

acordo com pesquisa realizada pela GSA (associação que representa a cadeia de 

fornecedores da indústria móvel), de maio de 2022 a maio de 2023, o salto foi de 48,7%. 

Isso representa 1.965 equipamentos – dos quais 1.579 (ou 80,4%) estão disponíveis 

comercialmente. Smartphones dominam a lista de aparelhos lançados (1.024, ou 52% do 

total), seguidos pelos equipamentos de acesso fixo CPE (14,4%) e pelos módulos 5G para 

IoT (11,6%). Nem todos os dispositivos estão disponíveis comercialmente. Por isso, detalhes 

da ficha técnica de alguns produtos permanecem em segredo. No relatório divulgado, a GSA 

também destacou que a oferta por aparelhos compatíveis com a quinta geração de redes 

móveis "vem crescendo constantemente desde o início do ano e deve continuar nesse 

ritmo". Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Embrapii recebe comitiva de parlamentares alemães para debater inovação 

Poder Executivo | 10/07/2023 

 

O diretor de Operações da Embrapii, Marcelo Prim, recebeu, na segunda-feira (10), 

a Comissão de Educação, Pesquisa e Avaliação Tecnológica do Parlamento alemão 

(Bundestag), com oito deputados para apresentar o modelo de apoio da organização 

brasileira, e suas áreas de atuação, e debater possibilidades de parcerias entre os países 

para o estímulo à inovação industrial em áreas estratégicas. A agenda faz parte da visita dos 

parlamentares ao Brasil, que segue até o dia 16 de julho. “Essas oportunidades futuras 

devem ser em linhas estratégicas. Há espaço para cooperação nesses grandes desafios 

globais, como a economia sustentável e a transição energética”, avaliou Prim. No encontro, 

os parlamentares estrangeiros se interessaram pelo modelo dos Centros de Competência 

Embrapii, que busca desenvolver soluções relacionadas a diversas tecnologias de fronteira e 

consideradas estratégicas.  Fonte: ASCOM Embrapii 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Embrapii e MCTI anunciam R$ 58 milhões em investimentos para inovação em 

Pernambuco 

Poder Executivo | 10/07/2023 

 

A Empresa Brasileira de Pesquisa e Inovação Industrial (Embrapii) e o Ministério da 

Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) anunciaram, na segunda-feira (10), em Recife (PE), 

R$ 58 milhões em investimentos para projetos de inovação em centros de pesquisa em 

Pernambuco. O anúncio foi realizado durante ato oficial para assinatura dos termos de 

cooperação que autorizam o funcionamento de duas novas Unidades Embrapii em Recife 

(PE): a Unidade Embrapii BioCetene (Centro de Tecnologias Estratégicas do Nordeste) e a 

Unidade Embrapii Instituto Senai de Inovação para Tecnologias da Informação e 

Comunicação (ISI-TICs).  Também foi assinado o termo aditivo para ampliar os recursos da 

Unidade Embrapii Centro de Estudos e Sistemas Avançados do Recife (Cesar). No total, os 

aportes às três Unidades vão alavancar R$ 134 milhões em investimentos no setor industrial, 

incluindo os recursos que deverão ser investidos por empresas participantes nos projetos 

que serão firmados futuramente. O investimento nas Unidades fortalece o ecossistema de 

inovação da Embrapii na região Nordeste e no Brasil. O evento contou com as presenças da 

ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos, do presidente da Embrapii, 

Chico Saboya, da diretora do Cetene, Giovanna Machado, do presidente da Fiepe e do 

Conselho Regional do Senai Pernambuco, Ricardo Essinger, e do CEO do Cesar, Eduardo 
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Peixoto. Fonte: ASCOM Embrapii 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

 Eduardo Braga relatará Reforma Tributária, que deve ser votada no meio do segundo 

semestre 

Poder Legislativo | 11/07/2023 – 13h31min 

 

O Senado Federal deve apreciar o projeto que altera a lei do Carf (Conselho 

Administrativo de Recursos Fiscais) em agosto e a Reforma Tributária deve ficar para o meio 

do segundo semestre, disse o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), na terça 

(11). Para a mudança nas regras tributárias, a ideia é que o texto passe apenas pela CCJ 

(Comissão de Constituição e Justiça) antes de ir para o plenário da Casa. Nos dois casos, o 

relator será o senador Eduardo Braga (MDB-AM). "O que eu estimo é que possamos fazê-lo 

ao longo de dois meses e no meio do segundo semestre apreciar no Senado. Intuito é de 

promulgar a Reforma Tributária ainda esse ano, essa é nossa expectativa", disse Pacheco. 
O presidente do Senado se reuniu no fim da manhã de terça (11) com os ministros da 

Fazenda, Fernando Haddad (PT), do Planejamento, Simone Tebet (MDB), e das Relações 

Institucionais, Alexandre Padilha (PT), para discutir a pauta econômica no Congresso 

Nacional. A intenção do Senado, prosseguiu Pacheco, é de não fatiar a Reforma Tributária e 

de fazer ajustes no texto recebido da Câmara dos Deputados. "Concordamos com o mérito 

dele, ajustes podem ser feitos, mas temos senso de urgência, de importância e relevância e 

o Senado cuidará de aprová-la nos próximos meses", disse. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

CAE pede que Fernando Haddad e Simone Tebet detalhem reforma tributária 

Poder Legislativo | 11/07/2023 – 13h 
 

A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) aprovou na terça-feira (11) dois 

pedidos de informações, apresentados pelo líder da oposição, Rogério Marinho (PL-RN), 

para que o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, e a ministra do Planejamento e 

Orçamento, Simone Tebet, subsidiem o colegiado com dados sobre a reforma tributária 

(PEC 45/2019).  Os dois ministros devem encaminhar à CAE estudos, estimativas e 

informações sobre a alíquota média da Contribuição sobre Bens e Serviços (CBS) e do 

Imposto sobre Bens e Serviços (IBS), criados com a reforma. Os estudos devem fornecer as 

memórias de cálculo tratando das alíquotas projetadas para a CBS e o IBS, considerando 

também todas as exceções previstas na PEC 45/2019, além das estimativas da CBS e do 

IBS que manteriam a carga tributária atual sobre o consumo. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Pacheco descarta fatiar PEC da reforma tributária e diz ser possível aprovar projeto 

até agosto 

Poder Legislativo | 11/07/2023 – 12h57min 
 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), defendeu que a PEC da 

reforma tributária não seja fatiada. A ideia foi aventada na segunda-feira (10) pelos líderes 

do governo no Senado e no Congresso, Jaques Wagner (PT-BA) e Randolfe Rodrigues 

(Sem partido-AP). “Não, nós não temos nenhuma intenção de fatiar a reforma. É importante 

que haja uma inteireza, considerando o sistema tributário, é muito importante que haja uma 

inteireza de raciocínio, de institutos que se complementam. É uma lógica única é muito 

importante que seja entregue a reforma e prolongada toda reforma tributária no país” afirmou 

Pacheco, em entrevista coletiva na terça-feira (11), ao lado dos ministros Fernando Haddad 
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(Fazenda), Simone Tebet (Planejamento e Orçamento) e Alexandre Padilha (Relações 

Institucionais). Na visão do presidente do Senado, é possível que a proposta seja aprovada 

até o mês de outubro. “O que eu estimo, é só uma estimativa mesmo, é que possamos fazer 

esse trabalho exaurido ao longo de dois meses e que possamos ter no meio desse segundo 

semestre a apreciação pelo senado, com o intuito muito forte de que a gente possa 

promulgar essa emenda constitucional da reforma tributária, que será um marco político, 

histórico para o país, ainda esse ano”, afirmou Pacheco. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Análise da tributária no Senado deve levar 2 meses, diz Pacheco  

Poder Legislativo | 11/07/2023 – 12h57min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), afirmou na 3ª feira 

(11.jul.2023) que a reforma tributária deve ser votada em um prazo de 2 meses na Casa. 

Segundo ele, a aprovação nas duas Casas e a promulgação da reforma devem ocorrer até o 

final do ano. “[O prazo de tramitação] é o tempo necessário da maturação e de entendimento 

de todos os pontos da reforma tributária e do esgotamento da certeza do Senado em relação 

à pertinência desses pontos. O que eu estimo, é só uma estimativa mesmo, é que possamos 

fazer esse trabalho e exauri-lo ao longo de 2 meses e possamos no meio desse 2º semestre 

[final de setembro] a apreciação pelo Senado“, disse Pacheco em entrevista a jornalistas na 

residência oficial da Presidência do Senado. O presidente do Senado também falou em fazer 

a promulgação da PEC (Proposta de Emenda à Constituição) “ainda este ano”. Pacheco 

afirmou que o texto será analisado pela CCJ (Comissão de Constituição e Justiça) e em 

seguida será levado ao plenário do Senado. A relatoria da reforma tributária ficou com o 

senador Eduardo Braga (MDB-AM), aliado do governo de Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 

Durante a entrevista a jornalistas, o presidente do Senado também disse que “não há 

nenhuma intenção” de fatiar a reforma tributária. “É muito importante a reforma e 

promulgada, toda a reforma tributária”, afirmou. Fonte: Poder 360  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Efraim será relator do grupo de trabalho da tributária no Senado 

Poder Legislativo | 10/07/2023 – 19h33min 

 

O senador Efraim Filho (União Brasil-PB) será o relator do grupo de trabalho da 

reforma tributário na CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado. A análise do 

texto deve ser retomada somente no 2º semestre, a partir de agosto. Efraim também é o 

autor do PLP (Projeto de Lei Complementar) 178 de 2021, que simplifica a tributação para os 

Estados e os pagadores de imposto. O texto foi aprovado no Senado em 5 de julho.  Apesar 

da escolha do relator do grupo de trabalho na CAE, a PEC (Proposta de Emenda à 

Constituição) ainda não conta com um relator final no Senado. O tema deve ser discutido 

durante reunião entre o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, e o presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), na 3ª feira (11.jul.2023). Na Casa Alta, os mais cotados para a 

tarefa são o senador Eduardo Braga, líder do MDB, e Otto Alencar, líder do PSD. No 

entanto, nesse cenário, Braga deve sair a frente porque o PSD já relatou o marco fiscal no 

Senado. Também é citada a possibilidade do União Brasil, sendo um dos maiores partidos 

da Casa, ficar com a relatoria. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Otimista em relação ao Senado, Appy reforça papel do governo de apoiar o Congresso 

Nacional 

Poder Executivo | 10/07/2023 – 19h31min 

 

O secretário extraordinário da Reforma Tributária do Ministério da Fazenda, Bernard 
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Appy, disse na segunda-feira (10/7) que está “otimista” em relação à tramitação da Proposta 

de Emenda à Constituição (PEC) 45 no Senado, prevista para o segundo semestre. Em 

entrevistas a veículos de comunicação de circulação nacional após a aprovação da Reforma 

Tributária na Câmara dos Deputados, Appy ressaltou a importância do passo dado pelo 

Parlamento, classificando-o como um feito histórico para o país. A aprovação da Reforma 

pela Câmara dos Deputados é o avanço mais importante para a transformação do sistema 

tributário brasileiro nas últimas décadas”, Bernard Appy “A aprovação da Reforma pela 

Câmara dos Deputados é o avanço mais importante para a transformação do sistema 

tributário brasileiro nas últimas décadas”, afirmou Appy logo após a votação no plenário da 

Câmara, iniciada na noite de quinta-feira (6/7) e concluída na sexta-feira (7/7). “É uma clara 

sinalização do Parlamento de que esta é uma agenda de Estado, necessária e urgente”, 

acrescentou. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

 Reforma tributária beneficia pequenos negócios, diz Sebrae 

Mercado | 10/07/2023 – 16h56min 

 

A proposta da reforma tributária, aprovada pela Câmara dos Deputados na 6ª feira 

(7.jul.2023), irá beneficiar os MEIs (microempreendedores individuais) e as micro e 

pequenas empresas, segundo o Sebrae. O texto ainda precisa ser votado no Senado 

Federal. O Sebrae deve voltar sua atenção, no acompanhamento da proposição, a um 

eventual aumento de custo de insumos e mercadorias pela substituição das atuais 

contribuições para o PIS/PASEP e Cofins por CBS (Contribuição sobre Bens e Serviços). De 

acordo com a entidade, a definição dos itens que compõem a cesta básica nacional de 

alimentos está entre os pontos que ainda precisam ser regulamentados com a aprovação do 

texto final da reforma. Sobre o cashback, mecanismo que devolve o valor dos impostos às 

famílias de baixa renda, Décio disse: “Poderíamos usar o crédito em cartão próprio, crédito 

no cartão do bolsa família, crédito em conta bancária, dentre outras possibilidades. Nessas 

opções, o valor é apurado pela Fazenda e entregue diretamente ao beneficiário”. Fonte: Poder 

360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Reforma Tributária: IVA, imposto que vai incidir sobre consumo no Brasil, poderá ser 

um dos maiores do mundo, aponta estudo 

Mercado | 10/07/2023 – 07h40min 

 

Mudanças de última hora feitas no texto da Reforma Tributária, com inclusão de 

mais segmentos na lista de setores com regime especial, devem levar a alíquota padrão do 

imposto sobre consumo - que vai ser criado no novo regime tributário - a ficar maior do que o 

inicialmente previsto, dizem especialistas. Estudo inicial apontava para um alíquota-base do 

Imposto Sobre Valor Agregado (IVA) de 25%, mas a perspectiva agora é que esse 

percentual seja mais alto. Levantamento feito pelo Bichara Advogados, com base em dados 

de países-membros da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 

(OCDE), aponta que a alíquota do IVA deverá se aproximar à praticada na Hungria, que tem 

taxa de 27%, a maior entre os países da OCDE. A reforma prevê a unificação dos impostos, 

simplificando o sistema atual. Nesse novo sistema tributário, cinco tributos sobre o consumo 

serão substituídos por um imposto sobre valor agregado, como acontece em mais de 170 

países. Fonte: O Globo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

AGRONEGÓCIO 
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Data Space para agronegócio começa a ser discutido pela ABDI e a APTSJC 

Poder Executivo | 11/07/2023  

 

O Programa Agro 4.0 é um dos pilares da Agência Brasileira de Desenvolvimento 

Industrial (ABDI) em sua missão de levar a transformação digital aos setores produtivos 

brasileiros. Para dar mais um passo na inserção de novas tecnologias e metodologias de 

trabalho na agropecuária, a ABDI e o Parque Tecnológico São José dos Campos uniram 

forças para iniciar um estudo sobre o desenvolvimento do Agro Data Space, com a Safe 

Trace. A primeira etapa – que está prevista para finalizar no final de 2023 – é um estudo 

sobre os desafios e as oportunidades de aplicação no Brasil. Os Data Spaces são 

ecossistemas digitais interconectados que são capazes de garantir uma disponibilidade 

crescente de dados, proporcionando acesso e compartilhamento seguros e confiáveis, por 

meio de plataformas digitais com padrões e governança claros. Fonte: ASCOM ABDI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Marco das garantias terá impacto grande no mercado de crédito e debêntures, diz 

Haddad 

Poder Executivo | 11/07/2023 – 12h31min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, agradeceu o Senado Federal pela 

aprovação e aperfeiçoamentos ao marco das garantias. Ele disse que a proposta terá um 

impacto muito grande no mercado de crédito e de debêntures. "Porque o Senado incorporou 

proposta da Fazenda para ajudar mercado de capitais e de crédito", disse Haddad em 

coletiva de imprensa após reunião com Pacheco para discutir o calendário de votações do 

segundo semestre. O ministro comentou, ainda, que pediu apoio à votação da nova lei de 

seguro, uma medida do pacote de crédito da Fazenda, anunciado em abril. O texto está em 

tramitação no Senado. "Penso que aí temos um grande impulso microeconômico, num setor 

que ainda é pouco expressivo no Brasil e que pode ajudar o crescimento econômico 

acelerar". Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

América Latina atrai investimento estrangeiro direto recorde em 2022 

Mercado | 11/07/2023 – 00h07min 

 

Beneficiada pela recuperação dos gastos globais após a pandemia de covid-19, a 

América Latina e o Caribe atraíram um volume recorde investimentos estrangeiros diretos 

(IED) em 2022, divulgou na segunda-feira (10) a Comissão Econômica das Nações Unidas 

para a América Latina e o Caribe (Cepal). No ano passado, a região recebeu US$ 224,58 

bilhões de outras partes do planeta destinados ao setor produtivo. O montante é 55,2% 

superior a 2021. Segundo a Cepal, pela primeira vez em nove anos esse tipo de recurso 

superou a marca de US$ 200 bilhões. “Os fluxos de IED para a região não ultrapassavam os 

US$ 200 bilhões desde 2013, portanto a recuperação de 2022 estabelece um importante 

marco de investimento na última década”, destacou o relatório. Diferentemente dos 

investimentos financeiros, destinados ao mercado financeiro, os investimentos estrangeiros 

diretos destinam-se à geração de empregos, como compra de empresas nacionais ou 

expansão de empresas estrangeiras para outros países. Segundo a Cepal, os setores mais 

beneficiados no último ano foram os de serviços, energias (renováveis e não renováveis) e 

manufatura. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Atividade do comércio sobe 0,4% em junho e tem 2ª alta de 2023 
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Mercado | 10/07/2023 – 22h11min 

 

As vendas no varejo cresceram 0,4% em junho na comparação a maio, mostra o 

Indicador de Atividade do Comércio da Serasa Experian. É o 2º resultado positivo do ano, 

que registrou desempenhos negativos de janeiro até abril.  O setor que mais cresceu em 

junho foi o de “Veículos, Motos e Peças”, que marcou alta de 5,4%. Na sequência, aparece o 

de “Tecidos, Vestuários, Calçados e Acessórios”, com crescimento de 2,5%. O único setor 

que registrou baixa foi o de “Material de Construção” Na comparação com o mesmo período 

de 2022, a atividade do comércio teve alta de 2,6%. O setor de “Móveis, Eletrodomésticos, 

Eletroeletrônicos tr Informática” teve a maior expansão, com 8,8%. Em seguida está 

“Combustíveis e Lubrificantes”, que cresceu 5,9%. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Marco Fiscal, Reforma Tributária e Plano de Transição Ecológica vão inaugurar novo 

Brasil 

Poder Executivo | 10/07/2023 – 19h25min 

 

Sustentabilidade fiscal, social e ambiental: esta é a matriz que vai ajudar a inaugurar 

um novo ciclo de desenvolvimento no Brasil. A declaração foi feita pelo ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, em entrevista na segunda-feira (10/7). Segundo o ministro, os dois 

governos do presidente Luiz Inácio Lula da Silva, entre 2003 e 2010, conseguiram superar 

dificuldades do cenário brasileiro, como a fome e o desemprego. Diante desta experiência, 

disse Haddad, é de se esperar a superação destes desafios. “Eu sou otimista em relação à 

economia brasileira e penso que temos tudo para reverter esse quadro. Aliás, este quadro já 

está sendo revertido e temos perspectiva de inaugurar um novo ciclo de desenvolvimento no 

Brasil”, afirmou o ministro. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

INFRAESTRUTURA 

 

ANTT, ABCR e Artesp realizam evento Rodovias do Futuro 2023 

Poder Executivo | 10/07/2023 – 17h53min 

 

A Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT) vai correalizar, no dia 10 de 

agosto, o evento “Rodovias do Futuro 2023 – Construindo pontes entre a tecnologia, o 

mercado e o usuário”, resultado de uma parceria entre a Agência, a Associação Melhores 

Rodovias do Brasil – ABCR (Associação Brasileira de Concessionárias de Rodovias) e a 

Agência de Transporte do Estado de São Paulo (Artesp). O evento, que visa à troca de 

experiências relativas às inovações, ao uso da tecnologia e às experiências em concessões 

rodoviárias, vai ocorrer no WTC Events Center - Golden Hall, em São Paulo/SP. 

Representando a ANTT, o diretor-geral, Rafael Vitale, e os diretores Luciano Lourenço, 

Guilherme Theo Sampaio e Felipe Queiroz participarão do evento, debatendo temas como a 

pesagem em movimento nas rodovias e os desafios para sua implementação; 

monitoramento remoto: drones, atendimento e manutenção nas rodovias; big data e a 

transformação de dados, programas e sistemas em inteligência para as rodovias; e geração 

de valor das concessões para as comunidades locais. Fonte: ASCOM ANTT 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

À frente da IFI, Marcus Pestana pretende expandir relevância da instituição 

Poder Legislativo | 10/07/2023 – 18h52min 
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Em junho, o Senado aprovou o nome do economista e ex-deputado federal Marcus 

Pestana como novo diretor-executivo da Instituição Fiscal Independente (IFI). Pestana 

projeta um futuro "ativo e contundente" para o órgão. Segundo ele, desde 2016, quando a IFI 

foi criada pelo Senado, as diretrizes e a importância da instituição foram cimentadas e, 

agora, é o momento de expandir seu propósito. Entre as prioridades, ele ressalta a vaga na 

Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE), que o Brasil 

pleiteia desde 2017. Uma das condições impostas pela instituição para aceitar um novo 

membro é justamente a existência de uma IFI no país e a necessidade de ela ser forte e 

atuante. — A IFI fez um belo e heroico trabalho durante os últimos anos com uma equipe 

reduzida, mas muito qualificada. Com a minha experiência e minha rede de relacionamentos, 

creio que vou poder ajudar a todos. O Felipe Salto e a Vilma Pinto [ex-diretores-executivos] 

conseguiram que ela fosse respeitada e tivesse credibilidade. Minha tarefa principal é dar 

contornos definitivos à nossa atuação e torná-la blindada — resume. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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